



禅の里

門前東小学校だより

令和2年11月26日 第8号

with CORONA

門前東小学校 校長 浅見 淳一

先日の校内マラソン大会では、沿道にてたくさんの方々の温かく力強いご支援をいただき、誠にありがとうございました。おかげで、児童は安心・安全という大切な環境下で、一杯走りきることができました。途中で諦める児童が一人も出ず、全員にとって大切な経験をすることができた大会となりました。この秋は、例年になくスポーツ行事が目白押しで、輪島チビッコオリンピックに始まり、運動会、県陸上、県駅伝、マラソン大会と、大きな大会が続きました。また、学校としての活動ではありませんが、学童野球新人戦、ミニバスケットボール県大会、そして少年剣道の全能登（代替）大会もあり、本校児童が大奮闘しました。

そんな中、前述の各種大会では、厳しい感染対策が行われていました。県陸上や県駅伝では、保護者・教職員が入場人数や競技場内での行動を制限されました。県駅伝は、参加校を絞るため初めて地区大会も行いました。屋内で行われたミニバス県大会や剣道全能登大会でも、厳しい入場・行動制限がありました。右写真は、1校につき代表選手1人に限定された県陸上の開会式です。



さて、そんな秋も終わりいよいよ厳しい冬がやってきます。現在、全国的に新型コロナ感染者が大きく増えてきていることもあり、本校も、油断することなく感染予防を行っております。教室は常に換気し、外の空気を取り入れています。これから寒くなりますが、早めの暖房を行うなど対策し、それを継続していきます。校内の消毒もスクールサポートスタッフと協力し、しっかり行っています。保護者の皆様におかれましても、今後も、これまで同様毎朝の児童の健康チェックを含めご家庭での感染対策をよろしくお願いいたします。



左写真は、11月2日に保護者の前で披露した3～5年生の合唱発表の様子です。本来であれば3列で歌いたるところですが、ソーシャルディスタンスを考え、一人一人間隔を空けた、横に長い2列での発表となりました。

厳しい中ではありますが、ワクチンの開発等、新たな光も見え始めています。まだまだ終わりの見えない状況ではありますが、最後までがんばりましょう。

卒業記念輪島塗パネル制作

11月25日（水）、6年生が漆芸美術館で卒業制作沈金パネルを作りました。テーマは、自分の誕生花です。

自分の描いた下絵を生かし、沈金組合の先生方に教わりながら彫り進めました。はじめは、初めて使うノミに苦戦しましたが徐々に慣れ、集中して取り組みました。最後に金粉をまぶしてもらい、世界に一つだけの、素晴らしい沈金パネルが完成しました。



12月の予定

日	曜	学校行事
1	火	県評価問題5年（国語・算数）
2	水	薬物乱用防止教室6年、クラブ
3	木	
4	金	全校テスト1～6年（算数）
5	土	
6	日	ノーゲームデー
7	月	
8	火	
9	水	人権集会
10	木	
11	金	
12	土	県児童生徒科学作品コンクール優秀作品展示会（市健康ふれあいセンター3F）
13	日	12日（土）10:00～16:00、13日（日）9:00～15:00
14	月	読み聞かせ
15	火	
16	水	ノーゲームデー、児童委員会、市学力調査1～6年
17	木	市学力調査1～6年
18	金	
19	土	
20	日	
21	月	
22	火	児童集会（1年発表）
23	水	大掃除
24	木	終業式、通知表渡し
25	金	冬休み（1月7日まで）
26	土	ノーゲームデー
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	



人KENまもる君

人KENあゆみちゃん



いしかわっ子駅伝交流大会

11月3日（祝）、奥能登地区予選を突破した男子チームが出場しました。地区予選タイムでは、本校は最下位の25位。厳しかったです。結果、本校は24位でした。

1走	N君	5分10秒	区間	8位（区間賞をいただきました）
2走	Y君	5分23秒	区間	12位
3走	S君	5分55秒	区間	19位
4走	Y君	6分29秒	区間	24位
5走	K君	7分34秒	区間	24位
記録会	A君	5分51秒		12位

1.5kmを走りきった児童の皆さん、スタンドで応援してくださった保護者の皆さん、ご苦労さまでした。



学校限定公開

11月2日(月)は、学校公開日。今回は、感染症対策としてご家族限定の公開とさせていただきます。5限目の授業参観では、全学級が、地域の方をゲストティーチャーとしてお招きし、授業参観を行いました。



1年生のゲストティーチャーは、七浦公民館長の升本庄五郎さん。授業では、「門前のよさ」について語ってくださいました。

突然、アマメハギのガチャが「言うときかん子はおらんか!」「なまくらな子はおらんか!」と言いながら教室に入ってきました。児童たちビックリ。慌てて保護者の背中に避難しました。



2年生のゲストティーチャーは、門前公民館長の宮崎芳行さん。授業では、「挨拶運動の様子について」語ってくださいました。



3・4年生のゲストティーチャーは、門前町福社会理事の大倉好子さん。授業では、「町で大切にしているもの」について語ってくださいました。

5年生のゲストティーチャーは、たかねをクラブの中橋政久さん。授業では、米作りにかける思いについて語ってくださいました。

6年生は、2限目に授業参観を行いました。ゲストティーチャーは、市文化協会理事長の酒井郷夫さん。授業では、「校歌に込めた思い」を語ってくださいました。最後に酒井さんのギター演奏で、酒井さんと児童と一緒に校歌(酒井さんが作詞・作曲)を歌いました。



なのはな学級のゲストティーチャーは、門前公民館アドバイザーの谷内加映さん。授業では、「地域で生きる」について語ってくださいました。



今年の合唱の集いは中止となりました。でも3~5年生がせっかく練習してきたのです。どこかで発表させてあげたいと考え、この時間帯に行くことにしました。

曲名は「この星にうまれて」。指揮は田中先生。児童の歌声は美しく、これまでの練習の成果が発揮されました。感動しました。聴いていた皆様や1・2・6年生も、同じ気持ちだったのではないのでしょうか。

最後に行った非行被害防止講座では、NTTドコモの高橋さんに、保護者の皆様や4~6年生に向けて、「スマホケータイ安全教室」を行っていただきました。

高橋さんは、スマホを正しく安全に使うために知っておかなければならないことを分かりやすく教えてくださいました。まだ子どもたちには早いと思われる方もおいでるかもしれませんが、この日のお話は、いつか手にするその前に、是非伝えておきたいという内容でした。

多くの小学生が、スマホ関連の被害に遭っています。ご家庭でも、子供たちと話し合ってみてください。



春日用水をさぐる



11月12日(木)、昨年に引き続き、今年の4年生も、春日用水をさぐるため、現地へ行ってきました。

慢性的に水不足で苦しんでいた稲舟台地でしたが、およそ400年前、板谷平四郎により塚田川を取水口とする春日用水が作られてからは、潤沢な水資源で潤っています。児童たち、平四郎の行った仕事の、時代を超えた技術の高さを肌で感じ、大満足で学校へ帰りました。

校内マラソン大会

11月5日(木)、マラソン大会を行いました。總持寺通り商店街等のマラソンコースでは、たくさんの地域・保護者の方々が応援してくださいました。ありがとうございました。

今年の大会は、どの学年部も見応えたっぷり、素晴らしかったです。どの順位でもそれぞれに戦いがあり、限界ギリギリで走り終えた後、倒れ込んでしまう児童もいたほどでした。

以下に、入賞者を紹介します。皆さん、本当におめでとう。練習の成果が出ましたね。

低学年1000mコース

1年	1位	Yさん	5分31秒61
	2位	Yさん	5分38秒30
	3位	Y君	5分49秒82
2年	1位	M君	4分33秒74
	2位	S君	4分50秒93
	3位	U君	4分53秒74



中学年1500mコース

3年	1位	A君	6分35秒52
	2位	T君	6分41秒45
	3位	K君	7分8秒96
4年	1位	M君	6分6秒19
	2位	Y君	6分6秒69
	3位	Y君	6分38秒74



高学年2300mコース

5年男子	1位	A君	9分13秒04
	2位	T君	9分53秒97
	3位	Y君	10分30秒83
5年女子	1位	Mさん	9分49秒80
	2位	Yさん	9分56秒16
	3位	Hさん	10分02秒00
6年男子	1位	N君	8分13秒38
	2位	Y君	8分16秒12
	3位	S君	8分41秒43
6年女子	1位	Tさん	8分27秒85
	2位	Kさん	9分52秒83



門前交通安全協会と門前公民館、保護者の皆様、児童の安全を見守っていただき、ありがとうございました。

